

# 萬歳山は観ている

立校 丹波市 遠阪小学校

## 鉛筆削り 長く続くにはわけがある

本校が誇れる伝統のひとつに、鉛筆削りをあげることが出来ます。昭和52年から続くこの取組ですが、教師も親も、子どもにも刃物を持たせることにためらいはなかったのでしょうか。当時の新聞に、鉛筆削りを始めた理由をみつけることができました。

「電気、機械じかけの遊具、日用品が幅をきかせている現代。子供だけでなく、大人の世界まで広がり始めて久しい。手や、からだを動かして、モノを作り出す必要も減ってきた。結果的には、“横着”と“ずぼら”がまかり通り、創造の喜びを知らない、“精神の空洞”ができる。さつかに『カネさえあればなんでも手には

# 遠阪小教育の伝統

いる」ときめつける一種の“墮落”も。『こんなことでは、これから先、どうなるか』と、心ある人々の指摘を生かして、同校では昨年からは「遊びと手の労働」を教育の柱に据え、実践に移してきた。」



▲6年生から鉛筆削りの手ほどきを受ける1年生

## NHKの取材

子どもにナイフを持たせて鉛筆削りをしている学校は珍しいと、NHK神戸放送局から取材の依頼がありました。「ニュースKOBEBE発」(毎週月〜金午後6時30分〜7時00分)の中にあるコーナーで、兵庫県内で特色ある取組をしている学校を紹介する「学校探訪 がっこたん」に取り上げていただくことになりました。

### オープンスクール おいでな遠阪小

5月28日(木)と29日(金)の2日間、オープンスクール「おいでな遠阪小」を実施します。28日は遠阪川での活動を、29日には、教科や性教育の授業をご覧いただくともに、PTA

給食試食会、PTA人権講演会、引き渡し訓練や下校・通学路点検が行われます。保護者、地域のみなさんに多数ご来校いただき、本校の取組の一端を是非ご覧ください。※当日の詳しい日程は、裏面に掲載しております。

5月14日、この日は、1年生が初めてナイフを手にする日です。6年生が1年生に、ナイフの手渡し方やキャップの開け方、ナイフの握り方や親指で押しながら削ることなど、安全な刃物の使い方などを教わりました。大きなカメラと集音マイクを目の前にして少々緊張した様子で

したが、インタビュにも堂々と応えることができました。今回の取材は、7月10日、鉛筆削り大会です。放送予定日 7月16日(木) NHKニュースKOBEBE発 午後6時30分から7時00分の間の5分程度



▶初めて鉛筆削りをした感想についてインタビューを受ける1年生

## 交通安全教室

5月19日(火)、山垣駐在所、交通指導員さんのご協力を得て、交通安全教室と3年生、4年生を対象とした自転車教室を行いました。



▲交通指導員さんの指導を受ける子どもたち

交通指導員さんの寸劇を見ながら、飛び出しの危険や自転車の正しい乗り方などを考えることができました。

その後、3年生と4年生は、運動場につくった模擬道路で、安全確認の仕方や発進の仕方など、一つ一つ手順を確認しながら自転車の安全な乗り方について指導を受けました。

## 10月から保険加入を義務化

自転車利用者に損害賠償保険の加入を義務づける兵庫県条例が4月1日から施行され、10月1日から義務化されます。県内で自転車を利用する全ての人が対象で、未成年者の場合は保護者が加入するよう義務づけています。まずは、自転車事故に関する保険に加入しているかどうかをチェックしてみましょう。

## 6月行事予定

- 1日(月) 登校指導日  
青垣中学校トライやるウィーク(5日まで)
- 2日(火) 全校朝会 避難訓練(地震)
- 3日(水) 愛校デー
- 4日(木) 全校体育(竹馬) 委員会活動 PTA 役員会  
サツマイモ苗植え(1~3年)
- 5日(金) 第一回「夢・チャレンジ」プロジェクト  
(INAC 神戸レオネッササッカースクール)  
ALT 来校(午前)
- 9日(火) 表現活動
- 10日(水) 新体力テスト 愛校デー PTA 下校見守り隊
- 11日(木) 全校体育(竹馬) クラブ活動 歯科検診
- 12日(金) ALT 来校(午後) 縦割り班遊び
- 14日(日) PTA リサイクル活動 (予備日21日)
- 15日(月) 地区児童会
- 17日(水) 愛校デー
- 18日(木) 全校体育(竹馬)
- 19日(金) 縦割り班給食 ふれあい 相談日
- 23日(火) 表現活動
- 24日(水) 愛校デー 丹波市席書大会
- 25日(木) 全校体育(竹馬・陸上) クラブ活動  
「遠阪お元気会」参加(1~3年)
- 30日(火) 全校朝会

